

EL ECO DE CARTAGENA

Lunes 4 de Setiembre de 1882

EGIPTO.

Después de los últimos combates librados entre egipcios é ingleses, nada sabemos de nuevo, sino que el general Wolseley pide refuerzos á Inglaterra, lo que prueba no está la cosa tan bien como nos lo pintan los periódicos de la Gran Bretaña.

Los egipcios se encuentran á un kilómetro de Kassasin y dispuestos, según parece, á librar una importante batalla con el grueso de las tropas inglesas, ántes de replegarse en sus fortificaciones de Tel-el-kibir y Bebeis.

En el primero de estos puntos, los egipcios tienen una artillería mucho más poderosa de lo que se creía hasta ahora.

Dicha artillería comprende cinco baterías de cañones Krupp y tres baterías montadas.

Hé aquí algunos detalles sobre el teatro de la guerra:

La distancia de Kassasin, donde se encuentra la vanguardia inglesa, á Ismailia, es de treinta kilómetros.

El camino recorrido por los ingleses desde Nefiche, es un desierto de arenas que se interrumpe al llegar á Maxama donde hay un trozo de terreno fértilísimo que fué cedido por la compañía del canal de Suez al gobierno egipcio mediante la suma de diez millones de francos.

Desde Maxama que está á 26 kilómetros de Ismailia, hasta Ki-hak, hay una llanura de quince kilómetros, y después de pasar por las aldeas de Kassasin, Sa saman y Droy á cuatro kilómetros unas de otras se llega á Tel-el-kibir. Este último punto se encuentra á dos kilómetros del canal de Ismailieh y del ferro-carril, hallándose defendido por tres formidables reductos conteniendo sesenta cañones de grueso calibre.

Detrás de Tel-el-kibir, y á 6 kilómetros de distancia, está el punto de unión de las dos ramas del Canal que parten la una de Zagazig y la otra de Bebeis. Esta última es la rama principal que parte directamente del Cairo.

La distancia de Ismailia á Zagazig es de 64 kilómetros. Zagazig es una importante ciudad de 40.000 almas y centro de una rica comarca algo donera atravesada por numerosos canales.

A 11 kilómetros de Zagazig se encuentra Barden y nueve kilómetros más atrás Bebeis, que es otro de los puntos donde los egipcios han acumulado grandes elementos de resistencia.

Lo ocurrido á los ingleses en Ale-

andria debe ser grande, demostrándolo así, el laconismo de los telegramas que han dado cuenta del suceso. Los ingleses se han retirado de toda su línea avanzada, resplegándose el cono de la ciudad y fortificaciones del puerto. Esta retirada á la fuerza y no espontáneamente es una gran vergüenza para Inglaterra, después de las halaracas de los periódicos ingleses, que consideraban á Arabi, como un fanático feroz y á sus tropas como hordas indisciplinadas, excitadas por el fanatismo y la barbarie.

De Alejandria dicen á la «Liberté», con referencia á noticias de Ismailia, que son transportados allí muchos heridos y mayor número todavía de enfermos. Las insolaciones son las que hacen mayores estragos en las filas del cuerpo expedicionario. Además se señalan frecuentes casos de oftalmía. En previsión de los muchos enfermos que se reunirán en Ismailia, van á construirse barracas en Port-Said, á orillas del mar, para recibir á los heridos y á los enfermos. Más adelante, los que no puedan volver á sus regimientos, serán enviados como convalecientes, á Malta ó á Gibraltar.

Telegramas de la India, dan cuenta de agitación entre los mahometanos y los indios consecuencia por la cual se suspenderá el envío de nuevas tropas indias para reforzar el ejército de Egipto.

Esto unido á las complicaciones que nuevamente han ocurrido en Irlanda, hacen creer se va nublando el cielo para Inglaterra y eclipsándose un tanto la fortuna.

El general Wolseley ha telegrafiado al gobierno inglés que marchará sobre Tel-el-Kibir tan pronto como haya asegurado las comunicaciones y el servicio de provisiones. Espera recibir pronto un convoy de mulas.

El «Times» dice esta mañana que Arabi defiende Tel-el-Kibir con 28.000 hombres y 80 cañones.

El «Daily-News» publica un telegrama de Constantinopla anunciando que Said-baja ministro de relaciones exteriores del imperio turco ha presentado la dimisión y que le reemplaza Abit-baja.

MARINA.

Resoluciones tomadas por este ministerio.

Cuerpo general.—Nombramientos: Guardias marinas de primera clase, D. Manuel María Aguado, D. Antonio Espinosa, D. Carlos Suances y don Victor Aroca.

Destinos: A la fragata «Navas de Tolosa», los guardias marina D. Manuel de la Puente, don Eduardo Guerra y D. Juan Llanos, que se hallan embarcados en la corbeta «Africa.

Ingenieros.—Ascensos: Segundo maestro del ramo de obras civiles, al tercero del arsenal de Cavite D. José Rial.

Bajas: El cuarto maquinista D. Mariano Piñero.

Infantería.—Destinos: Ayudantes de compañías de la 1.ª, 2.ª y 3.ª brigada, respectivamente, los comandantes D. José Corrá y Lobaton D. Joaquín Bernabé Moreau y D. Antonio Niño y Pretalia.

Concesiones: Cruz blanca de segunda clase del Mérito Naval, al comandante D. Florencio Villaseso y Ortiz, y teniente D. Andrés Sevillano y Muñoz, por contar más de tres años de profesorado en la Academia general Central; permuta á los aféreces D. Vicente Mármol y D. Eusebio Sumartin Sanchez.

Ayudante del primer batallón del tercer regimiento, el capitán D. Bernardo Gonzalez y Cervantes, y á la vacante que deja en la cuarta compañía del mismo, el de la propia clase D. Manuel Fojo Piñero.

Instancias: Desestimada la de doña María Pilar Gay, viuda del capitán de fragata D. José María de Miranda en súplica de que á un hijo suyo se le conceda el empleo de alférez de infantería con sueldo, y sin antigüedad.

CRONICA

El Capitan general del Departamento, nos ha remitido la siguiente importantísima noticia que ha de llevar la tranquilidad al seno de muchas familias, dice así:

«Segun parte que acabo de recibir de Manila en las tripulaciones y funcionarios del apostadero no habia novedad.»

El beneficio de la aplaudida tiple Sra. Williams, llevó el sábado en la noche gran concurrencia, al teatro circo.

«El diablo las carga», zarzuela de Camprondón y Gaztambide, recibió más perfecta interpretación, que la primera vez que se puso en escena.

La beneficiada obtuvo muchos aplausos, que compartió con la señora Montañés, y los Sres. Beltrami, Lopez y Villalonga.

En la zarzuela «Nadie se muere hasta que Dios quiere» la Sra. Williams hizo las deicias del público, obligándola á repetir dos veces las preciosas malagueñas que con tanta maestría y gusto, canta.

Las funciones de ayer en tarde y noche fueron aplaudidas asistiendo bastante concurrencia.

Las obras representadas fueron «Los sobrinos del capitan Grant» y «Sueños de oro.»

Ha fallecido en Múrcia nuestro estimado amigo y paisano, el ilustrado joven D. Manuel Tomás Rizo, que habia sabido procurarse un distinguido lugar merced á su talento y laboriosidad.

El Sr. Tomás Rizo, tenia entre otras condecoraciones las cruces de Beneficencia de 1.ª y 2.ª clase, era licenciado en Ciencias, auxiliar facultativo de minas y profesor acreditado de matemáticas.

Deploramos tan sensible pérdida y enviamos el pésame á su atribulada familia.

A las doce de la mañana del día 2 del actual, celebró sesión la Corporación municipal, bajo la presidencia del alcalde Sr. Vidal y Cáceres, y con asistencia de los señores tenientes de alcalde Blanca (D. Antonio.) Rizo, Hernandez, Jorquera, (D. J.) Candido, Conesa y Soler, Síndicos Sres. Torralva y Martinez Fortun, y Concejales Sres. Soriano, Razon, Rodriguez, Miguel, Colao, La Guardia, Luengo, Múrcia, Tudela y Vidal Victoria.

Fué aprobada el acta anterior y ratificada la extraordinaria del día 30 de Agosto último.

Acto seguido el Ayuntamiento quedó enterado de un oficio del señor Vice Presidente de la Junta local de salvamento de naufragos, acompañando tarjeta á favor de la municipalidad en concepto de socio protector para el uso de la medalla distintiva de dicha sociedad.

Solicitó su inclusión en el padrón de vecinos de esta ciudad, Antonio Garcia Diaz, y se accedió á ello.

Fué aprobado, acordándose se remitiera al Sr. Gobernador civil de la provincia, el extracto de los acuerdos más importantes, tomados por la corporación en las sesiones celebradas durante el mes de Agosto último.

Dióse cuenta de un telegrama del Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia, sobre formación del padrón de cédulas, ó en otro caso se haria, por cuenta de la Corporación. Se acordó como está acordado se realice el servicio con cargo á imprevistos de 1881-82, y si faltase se librara en suspenso y se llevara la diferencia al adicional.

Con lo cual se terminó la sesión.

Hemos tenido el gusto de ver en el colegio de los Cuatro santos, los muchos aparatos recibidos en el pasado mes de Agosto, y entre ellos una magnífica máquina eléctrica sistema Carré, de novísima construcción y de una potencia tal, que arroja chispas de 17 centímetros.

Todos los demás aparatos son tan acabados y perfectos que nada dejan que desear.

Felicitemos al director de dicho